



Campagne de sensibilisation pour la préservation des pollinisateurs et planification d'un aménagement durable

Article 2 – Avril 2011

Par France Bourgoin, Coordinatrice Aménagements fauniques,
Action Saint-François

Depuis le 18 mars 2011, le campus principal de l'Université de Sherbrooke est l'hôte d'une campagne de sensibilisation au sujet du rôle crucial des pollinisateurs. Sous la houlette de l'organisme environnemental Action St-François, qui s'est associé pour la cause à l'Université, étudiants et employés sont initiés aux gestes simples qui permettent de contribuer à la préservation des pollinisateurs.

Le lancement officiel de la campagne en conférence de presse le lundi 11 avril, a suscité un vif intérêt. Tous les médias de la région de Sherbrooke s'y sont présentés. Diffusés à travers le Québec, articles et reportages ont permis à la campagne de sensibilisation de rejoindre l'ensemble de la population québécoise.

Jusqu'à présent, la tenue d'une conférence et de trois kiosques ont attiré plus d'une centaine de personnes enthousiastes et curieuses. La campagne et le défi environnemental que pose la pollinisation ont également été couverts par le journal étudiant *Le Collectif*, qui a relayé l'information dans les neuf facultés de l'Université, mais aussi chez les commerçants environnants où le journal est aussi distribué.

En pleine ébullition, la campagne se poursuit ! Au menu d'ici la fin du mois de juin : un second article dans un journal de l'Université livrera des recommandations et des conseils pour attirer les pollinisateurs dans les jardins privés. Une page web sera mise en ligne pour mieux soutenir et guider les néophytes. De plus, des enseignants de la faculté de biologie seront rencontrés afin de pouvoir intégrer la problématique des pollinisateurs et leur préservation dans le cursus de leurs étudiants. Des pourparlers avec quelques enseignants de la faculté d'éducation ont déjà été engagés afin de sensibiliser leurs étudiants à développer des projets sur le thème de la pollinisation avec leurs futurs élèves.

Parallèlement, le Centre culturel de l'Université de Sherbrooke projetait le film documentaire *La Reine malade*, récipiendaire du prix Éco-caméra des Rencontres internationales du Documentaire de Montréal pour l'édition 2010. Réalisé par Pascal Sanchez, ce film suit un apiculteur pendant un an et braque la caméra sur l'effondrement des colonies d'abeilles domestiques, un pollinisateur majeur. Cette projection tenue le 4 avril dernier était suivie d'un échange avec le réalisateur.

Enfin, clou du projet, la campagne se terminera avec le dévoilement d'un plan d'aménagement pour pollinisateurs sur le campus principal de l'Université. Les aménagements devraient être réalisés en 2012.